
楼市观望氛围仍浓

被视为每年楼市风向标的!上海之春"房展于
!

月
"#

日闭幕#

$

天的房展成交金额及意向金总额近
%

亿元#

#&'''

多名观众进场参观$ 这一数字对比去
年显示#今年房展的人流量比去年下降了

()

#成交
金额及意向金下降了

!')

$

二手房市场低迷

%"

世纪不动产北京区域市场部日前对北京二手
房市场买卖双方的调查显示#

!')

挂牌出售的房主愿
意转售为租#

()

的房主愿意降价出售$

上周楼市有升温

据阳光家园网发布数据统计#上周
*!

月
#

日至
!

月
"!

日
+

广州全市共卖出住宅
,-(

套#比上周成交的
,"-

套增加了
#&

套# 小幅超越了前周的
,&&

套成交
量#是年后成交量最多的一周$

!

月
"#

日销售房源
$%&

套

据成都市房产管理局官方网站数据#由购房者网
站整理#截止

!

月
"#

日
",

%

''.

成都市五城区加高新
区共销售商品房

%($

套#销售面积
"-%&&/-%

平方米$

成交量下挫

!

月
"&

日#杭州楼市的成交情况有所下挫$杭州
主城区一共成交商品房

&,

套#比前一个交易日减少
%(

套#预定
%'

套#成交均价每平方米
"((&(

元&余杭
区成交

"&

套#预定
&

套#也比前个交易日有所下滑#

成交均价每平方米
&##-

元$

杭州

广州

北京

成都

上海
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月楼市优惠多

过去几个月中# 万科几乎是全国每个城市降价的
先锋#由于其拥有的全国地产老大地位#万科降价之后
基本都引起当地房价的全面下调# 但万科方面依然否
认了降价一说$

%

月
%"

日# 万科元宵节房产特卖会优惠幅度达到
()

的消息传开后# 各地楼盘也纷纷推出各种形式的优
惠活动$近日#从郑州市的几场大型房展会上记者了解
到# 西区的代表作鑫苑'金融广场也推出了三重大礼&

郑州东南板块体量最大( 档次最高的蓝钻也从
!

月
"

日开始办理优惠卡#

('''

元抵
"''''

元# 前
('

名成功
选房额外优惠

('''

元等) 凡是参展的楼盘都推出了优
惠活动*

!事实上#早在
%''#

年年底#就已经有很多楼盘大
搞优惠活动*这只是一种促销手段#我们并没有降价的
意向#优惠活动也是为了回馈客户* "房展会上一开发
商这样告诉记者*

呈现打折高峰

!由于目前楼市还没有出现大面积的降价现象#反

而还有个别楼盘借新推房源之机报高价格# 所以多数
开发商的打折促销只是一种吸引眼球的手段* "河南财
经学院工程管理系教授刘社这样分析当前的形势* 从
一些促销的楼盘来看#市场并未出现大量成交#而基本
保持低迷成交量* 由于市场对房价的短期预期从看涨
转为看平#甚至看跌#所以在开发商没有给出实质性优
惠的情况下#购房者并不情愿出手*

目前# 有些新上市的楼盘相对同区域内其他楼盘
均降低了报价#且推出优惠活动#估计这一现象将维持
一段时间#其原因主要是市场行情相对低迷#开发商只
能采用稳健的!低开高走"策略#先以相对低价试探市
场#待行情好转再逐步提高价格*

郑州跟风万科

!房价的确优惠了#可原定每月每平方米
"(

元的
物业费改为

!'

元# 还要交公共设施管理费每月
!''

元#这些费用不知从何而来+ "市民田连生不解地问道*

商品房降价!套餐"的推出#终究是一种促销手段#

搞房地产投资的李军平对记者说%!现在的楼市公摊面
积越来越大# 物业收费越来越贵# 收费项目也越来越
多*开发商利用人们的求购心里#将消费者带入,套餐-

迷魂阵* 其实#市民期待得是真正的购房优惠* "

优惠活动不断# 房价下降的消息也在今年年初浮
出水面* 据房管局数据显示#

"

月份郑州房价下降
""$

元#

%

月份#房价每平方米也降了
(##

元#这给了市民一
个信号%房价真的要降了*

!郑州房价的下降也有跟风万科的意思* "一业内
专家这样分析*

&

月有望回暖

近一轮的楼市调整始于去年的
"'

月份#

$

个月以
来市场交易持续平淡* 继今年

"

月份本市商品住宅销
量比去年

"%

月份大跌
(')

后#

%

月份郑房指数分析报
告指出#本市商品住宅销量仅为

",%-

套#比
"

月份跌
幅仍在

(')

以上#比
"

月份少卖
"-",

套#比历史最大
成交量的

%''#

年
,

月份少卖
#$#'

套# 更是跌出
%''$

年
%

月份销量的
$

年来新低*

河南省住宅产业商会秘书长赵进京分析# 现在一
线城市房价大幅下跌# 给了购房者房价要下跌的心理
预期#所以从

"?!

月楼市成交量出现低迷状态#预计
$

月份之后#楼市有望回暖#届时促销也可能会减少#估
计今年楼市总体不会再像去年那样红火*

部分业主对房屋共有部分有行使权

案例回放!王某!陈某!张某等二十位系郑州市某

小区九幢楼的业主"

%''&

年底所住小区房地产开发

公司及其所属物业公司未经业主同意对该小区九幢

楼第十二层屋顶天台公共部分的架空部分围砌墙体"

作为物业公司的办公用房#王某等人认为侵犯了其合

法权益"遂与开发商交涉"最终想到诉至法院$遂来咨

询律师"作为部分业主能否起诉房地产公司要求拆除

违章建筑"并恢复原状%

律师观点!我们认为#本案中双方诉争的某小区
九幢楼第十二层屋顶架空部分在原规划设计中并没
有围砌封闭墙体#架空层的建筑面积是不计入建筑容
积率的#没有包括在小区九幢楼建筑面积中#也没有
计入业主的公摊面积#是整幢楼房的附属物#属于非
独立的所有权空间#不属于某位业主所有#也不属于
业主的公摊范围# 更不属于房地产开发公司所有#而
是该小区九幢楼房全体所有权人共有* 因此#房地产
开发公司无权在该楼顶架空层围砌成封闭墙体占为
自用*

房地产开发公司未经该楼房的所有业主同意#擅
自将该楼房第十二层屋顶架空部分围砌成封闭墙体#

改变其架空层的结构和用途#侵犯了该楼房全体区分
所有权人的权利* 王某作为该楼房的部分业主#有权
提起民事侵权诉讼# 要求房地产公司停止侵权行为#

拆除违章建筑#恢复原状* 第二种办法也可以向行政
单位举报#要求行政单位解决*

河南国基律师事务所 陈 奎 刘 辉 供稿

一

",''

年前#也就是公元
%'#

年#南阳有为青年诸葛亮
%#

岁#

刘氏集团公司
@0A

刘备
$#

岁*

为了壮大企业发展#中兴百年刘
氏家族企业# 老刘不辞辛劳#来
到了隆中#请小诸葛出山担任公
司营销策划部总监*

诸葛武侯高卧隆中#醒来就
说了如下的绝句%

!大梦谁先觉+ 平生我自知*

草堂春睡足
.

窗外日迟迟* "

诸葛亮颂完了诗后问的第
一句话就是%!有俗客来否+ "

门口的 !俗客 "就是以后称
帝的刘#武圣的关#封侯的张*

%''$

年 #我没有草堂 #只有
郑州未来大道城中村聂庄

,

平
方米的小屋*

但我醒来依旧说%

!纵横三千年#奔波两万里*

何处可栖身+ 郑州城中村* "

然后发问!有俗客来否+ "

一直没有.

二

中国历史上的高人#很多都
住在草堂* 最著名的有这样几个
人 #例如勾践卧薪尝胆 #住的是
草堂 &诸葛卧龙高卧隆中 #是草
堂&杜甫在成都#住的也是&连清
朝著名的大才子#相当于助理国
务卿待遇的纪晓岚#住的地方叫
做阅微草堂*

勾践是王 #诸葛是相 #杜甫

是圣 #纪昀是仕 #都是从草堂出
来的*

城市中的草堂是什么+ 城中
村*

飘萍天下#但求能有一个地
方遮风避雨 #中隐于市 #城中村
就是上上之选#是出世之道*

三

!草堂春睡足 # 窗外日迟
迟"#这是诸葛亮的自白#或说是
念给三顾茅庐的刘备听的 * 不
过#!草堂春睡足"# 确实勾勒出
了古代士人的人生理想图#也许
可以说#是古代士人的至高人生
境界*

为什么一个睡觉问题有这
么重要+

因为说 !春睡足" 也好#说
!东山高卧"也好#都不仅仅指睡
眠#而是有所喻指的* 士人一旦
出世 #或从政 #或从商 #满腹机
心 #重重心事 #就再也难睡个安
生觉了#这不是有无时间睡眠的
问题#而是心境就失去了内在的
宁静#如同苏东坡所说%!长恨此
身非我有# 何时忘却营营* "所
以#如果说#从政入仕为醒#则隐
逸山林就是眠*

当然#正如睡觉之目的在于
清醒#隐逸的目的常常在于更好
的入世* 李白有诗%!东山高卧时
起来#欲济苍生未应晚* "说自己
像东晋时代的谢安#隐逸东山许
多年#一旦高卧而起#大济苍生#

尚未为晚*

不过#也不能一概而论#东山
高卧的性质大抵有两种# 一种如
前所述#如诸葛亮#如谢安#如李
白#高卧的目的在于济世#一旦出
山之后#再也难有草堂春睡了#诸
葛亮是!出师未捷身先死"#谢安
也是 !雅志困轩冕"(!扶病入西
州"*

四

李白则是此中之另类# 他的
政治理想不过是诗人虚幻的政治
理想而已#故而终其一生#并未有
施展!谢公终一起#相与济苍生"

之才华的机会# 倒是在失意与山
林中#在醉酒与歌诗中#实现了自
我的人生价值*

到了苏东坡的时代# 就更从
外形的隐逸追求而转向心灵深
处* 有记载说#他因为有了!长恨
此身非我有" 的感慨# 就想象着
!小舟从此逝#江海寄余生"*换句
话来说#草堂春睡的苏轼#是更为
真实的(更为完美的东坡*

!问汝平生功业#黄州惠州儋
州*"在中国文化历史长河中#震古
烁今的人物苏轼这样评价自己*

为什么不写汴梁(杭州+

因为黄州惠州儋州是三个流
放之地#苏轼都住在草堂中*

谨以此文献给在郑州城中村
漂泊的兄弟姐妹们*

马晓鹏

随着音乐的响起# 台上的人在
用手语做着动作示范# 广场上数百
名头戴爱心标志帽子( 手腕上缠绕
蓝丝带的爱心义工举起了呼唤爱心
的双手*

!

月
"&

日下午# 花园路北段居
易国际广场门前举行了一场名为
!泊爱行动"的公益活动#

!''

余人宣
誓成为志愿者# 其中还有来自台湾
的同胞*

郑州地产界!大佬"级别的居易
国际董事局主席刘向阳在现场出现#

手腕上的蓝丝带异常醒目*这个很少
在媒体露面的地产巨头的现身#引起
了众多媒体对本次活动的猜测*

刘向阳绝少出现地产行业组织
的活动中# 从居易国际的网站上看
到# 他目前已经潜心从事心灵学研
究和慈善事业的发展*

在采访中接到的居易国际员工
的名片上赫然印着 !心灵地产" 的称
谓*

其公司内部员工告诉记者#!泊
爱行动" 意义重大# 刘向阳极为关
注* 现场也确实看到了居易国际高
层悉数现身# 显然与刘向阳的到来
有关*

按照居易国际总监刘建永的看
法#活动以!爱己(爱人(爱社会 "为
行动准则# 追求的是个人的脑身心
健康(人际关系的和谐(人与自然的
和谐(社会关系的和谐* 这次的泊爱
活动以!爱心总动员 "为主题 #旨在
感召更多的爱心人士加入到一个名
为!泊爱义工团"的组织中去*

据河南省慈善总会宣传部部长
林彬介绍 #社会上爱心人士越来越
多 #慈善活动日益频繁 #这些需要
引导规范 #泊爱义工团这些在省慈
善总会指导下成立的公益组织 #将

会对慈善事业的规范发展起到积极
作用*

泊爱行动和泊爱义工团的发起
人( 中华炎黄文化研究会副会长刘
向阳认为# 目前的社会爱心并不缺
乏#人们缺失的是爱的能力* 泊爱行
动让人的心灵泊在爱的状态#用爱的
胸怀去爱这个世界# 播撒爱的种子#

追求的是!爱己(爱人(爱社会"的整体
和谐*

以泊爱行动为主题活动的 !河
南省慈善总会泊爱慈善基金" 是近
日成立的# 刘向阳代表居易国际集
团出资

"('

万元人民币作为慈善基
金本金*

据现场一志愿者说 # !泊爱行
动"和!泊爱义工团"去年就成立了#

当时的名字叫 !爱心天使 "#该组织
经常举办爱心活动#为弱势群体(孤
儿( 心理疾病人群送去物质和精神
的帮助*

在昨天的活动现场# 许多路过
的市民热情地登记注册加入该组
织# 大家都愿意抽时间参加今后不
定时举行的爱心活动*

郑州城中村的"出世#说

近年来"随着地产业整体态势的良好"商业

地产也在此浪潮中一路飘红$ 近日"本报记者对

位于郑州市南三环与长江路交会处的中原百姓

生活广场进行了实地&考察'"发现此商业项目主

题紧扣&百姓'"市民赞不绝口$

在南三环刚下车#就看见不远处醒目的!中
原百姓生活广场"门楼* 越走近#气势宏大的红色
轻钢给人一种迎面扑来的感觉* 走过宽大的门
楼#呈现在记者眼前的是一个宽阔的广场#广场
中一尊象征河南深厚文化底蕴的石雕大象屹然
矗立着*

走进门面气派的售楼大厅#发现里面别有洞
天#字画墨宝雅致大方#置业顾问温馨的笑容(亲
切的问候#让人有一种回家的感觉* 来到沙盘前#

记者发现整个项目按业态的种类划分成不同的
区域* 置业顾问告诉记者#项目在后期的运作过
程中#开发商特聘专业营销团队#对入住商户采
取跟单式!顾问服务"#实行免费的营销策划#帮
业主致富#而且在景观方面做了精致的设计和装
饰#为周边市民的业余生活增添色彩*

听了置业顾问的介绍# 记者推开大堂后门*

宽阔的音乐喷泉#雕刻精美的假山玉石#处处透
露出开发商的!百姓"情怀*

为迎合市场"在大浪中淘金"房地产项目定位

至关重要$ &非常男女'这个阳光的名字自
%''#

年

!

月就一直被都市媒体大幅宣传" 记者近日走进

这个活力的社区"现场体验了青春的魅力$

!非常男女"位于丰庆路与拖厂路交会处
.

漫
步在绿荫广场的林阴大道上#脚踩着鹅卵石#享受
着天然氧吧#仿佛回到了

"-

世纪法国的巴比松小
镇* 相传

"-

世纪的法国#现实主义画家大都曾住
在巴黎近郊枫丹白露森林的小村庄巴比松# 画家
们面对枫丹白露优美的森林# 富有诗意的田园生
活# 创作出一幅幅充满真挚情感的现实主义风景
画的作品# 正是这种印象画派的优雅和浪漫感动
了全世界*

明天实业将这种优雅的浪漫做成产品# 以浪
漫的手法成功地演绎了都市男女向往的温馨家
园* 走进社区#男生青睐的节约空间(女生钟情的
淡雅色调外墙立面(小孩喜爱的涓涓溪流等#再搭
配上浪漫色彩的小区名!浪漫地产"(!水晶之恋"(

!非常男女"#让人仿佛置身于童话世界*

!"#$%&'

地产"大佬# 刘向阳作义工现身街头

本报记者 马晓鹏

位于新柳路与花园路附近的一楼盘打九折"而过去一直作为南区房价领头雁的某楼盘开始打八折"并有洗

衣机#冰箱等礼品馈赠$某楼盘开盘认购每套优惠
%,((

元"并赠礼品%%这是记者在近日的几场大型房展会上

得知的消息"这也是继
'((#

年年底促销后的又一次打折高峰& 专家认为"郑州也有跟风万科的意思&

&民营企业为什么都想着法子进军房地产% 因

为房地产的钱好挣$ 房地产是一门关系学"有了关

系就有了地"有了地就有了钱$ '

吉利集团董事长 李书福

&不必为房价庸人自扰" 涨幅低于
()

要出问

题$ ' 金典集团董事长 张宝全

&离婚女性促进了社会财富重新分配!甚至改

变了某些上市公司大股东结构$ '

万通集团董事长 冯 仑

&(大学期间因贪便宜在一花店同时买两束花

分别送给两位女同学"结果不幸穿帮)所以企业成

本控制不能太高"容易出事$ 我觉得当时如果进行

团购的话"问题更严重$ '

分众传媒董事局主席和首席执行官 江南春

&北京的小产权房近来相当火爆$ 按说"小产权

房是不折不扣的非法项目" 但它又是那样便宜"充

满诱惑力$ 从这个层面看"小产权房的属性无异于

罂粟"是一朵盛开在楼市中的恶之花$ "

北京晨报资深记者 杨哲彬

&干什么吆喝什么 "可在地产领域却流行 *错

位+" 吆喝别人的行当,,,所谓学者像老百姓似的

耍泼骂街痛斥地产商和高房价"所谓地产商像经济

学家一样分析研究市场
.

这回又来了"所谓官员像一

般人似的说买不起第二套房$ 哪儿跟哪儿呀"不挨

着偏要挨上"好象特感性$ 用王朔的话-假装跟老

百姓特熟"假装特会聊天$ '

&走过高档海鲜酒楼的门前"常常会看到橱窗

里伫立着高大的鱼翅" 鱼香肉丝和麻辣小龙虾的

食客顶多怒叹一声"大概不会群起而砸店"这是餐

饮界的*炫富+常情$ 但是在地产界"*大家+却偏偏

要去砸店$ *汤臣一品+就是楼市橱窗里那高大的

鱼翅$ '

/时尚家居'置业0主编 陈大阳

当百姓致富的"保姆#

'''中原百姓生活广场

!

"

#

$

本报记
者 刘文旭

为年轻人置一个家

'''明天(非常男女

%&'(()*

跟风万科

本报记者 黄晓娟

整理 黄晓娟

整理 刘文旭


